



UNABHÄNGIG•FÜR•SPEYER

Frau Bürgermeisterin
Monika Kabs
Maximilianstraße 100

67346 Speyer

Speyer, 22.04.2023

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin Monika Kabs,

die Fraktion „Unabhängig für Speyer“ bittet Sie, folgende Anträge zur Beschlussfassung in die Kultur-Ausschusssitzung am 03. Mai 2023 aufzunehmen.

1. PRÜFANTRAG Kostenloser Kulturpass für alle Kinder und Jugendliche

2. PRÜFANTRAG Durchführen eines zentralen Feuerwerks an Silvester

1. Prüfantrag:

Die Verwaltung möge prüfen, ob ein kostenloser Kulturpass für alle Kinder und Jugendlichen zur Verfügung gestellt werden kann

Begründung:

Kulturelle Bildung ist ein wichtiger Bestandteil der Entwicklung von Kindern und Jugendlichen. Der Besuch von Theateraufführungen, Konzerten oder Museen fördert die kulturelle Bildung, die Kreativität und die persönliche Entwicklung von Kindern und Jugendlichen.

Wenn Kindern und Jugendlichen kostenlose Tickets zur Verfügung gestellt werden, können sie ihre kulturelle Bildung erweitern und ihre kreativen Fähigkeiten verbessern.

Kinder und Jugendliche aus Familien mit niedrigem Einkommen haben oft weniger Möglichkeiten, an kulturellen Veranstaltungen teilzunehmen. Der kostenlose Besuch von kulturellen Veranstaltungen kann auch dazu beitragen, soziale Ungleichheiten zu verringern.

Rosemarie Keller-Mehlem
Fraktionsvorsitzende
Kolpingstraße 6
67346 Speyer

Dr. Maria Montero-Muth
Stellvertretende Fraktionsvorsitzende

Die Förderung der kulturellen Bildung von Kindern und Jugendlichen kann auch langfristig positive Auswirkungen auf die Gesellschaft haben. Durch den Besuch von Theateraufführungen, Konzerten oder Museen können Kinder und Jugendliche ein besseres Verständnis für die Kunst und Kultur entwickeln und in Zukunft möglicherweise selbst als Künstler oder Kulturschaffende tätig werden.

Auch die Veranstalter selbst können durch die Bereitstellung kostenloser Tickets für kulturelle Veranstaltungen profitieren. Durch den Besuch von Kindern und Jugendlichen können sie ihre Reichweite erweitern und ein neues Publikum ansprechen, möglicherweise auch Interesse zur Mitarbeit wecken.

2. Prüfantrag:

Die Verwaltung möge prüfen, ob ein zentrales Silvesterfeuerwerk im Auftrag der Stadt Speyer veranstaltet werden kann. Im Austausch mit anderen Städten, in denen dies bereits durchgeführt und gut angenommen wird, soll sie Rahmenbedingungen eruieren, wie eine höhere Attraktivität für ein zentrales Feuerwerk als für private erzielt werden kann.

Begründung:

Gemeinschaftsgefühl: Ein zentrales Feuerwerk zu Silvester kann dazu beitragen, ein Gefühl der Gemeinschaft und Zusammengehörigkeit zu fördern. Es kann Menschen aus verschiedenen Altersgruppen und sozialen Schichten zusammenbringen, die das neue Jahr gemeinsam begrüßen möchten.

Touristische Attraktion: Ein zentrales Feuerwerk zu Silvester kann auch eine touristische Attraktion sein und dazu beitragen, die Stadt oder Region zu fördern. Es kann Menschen aus anderen Städten anziehen und somit auch den lokalen Tourismus ankurbeln.

Wirtschaftliche Vorteile: Ein zentrales Feuerwerk zu Silvester kann auch wirtschaftliche Vorteile für die Stadt oder Region haben. Es kann dazu beitragen, lokale Unternehmen zu fördern, die aufgrund des großen Andrangs an Besuchern an diesem Tag profitieren können. Z.B. könnte man den Neujahrsmarkt einbeziehen.

Sicherheit: Durch ein zentrales Feuerwerk zu Silvester können auch Sicherheitsaspekte berücksichtigt werden. Viele private Feuerwerke können gefährlich sein, da sie nicht professionell durchgeführt werden. Ein zentrales Feuerwerk hingegen wird von professionellen Pyrotechnikern durchgeführt und ist somit sicherer.

Durch ein zentrales Feuerwerk kann das Interesse an privater „Böllerei“ in den Hintergrund treten.

Mit freundlichen Grüßen

Rosemarie Keller-Mehlem
Fraktionsvorsitzende

Dr. Maria Montero-Muth
stellv. Fraktionsvorsitzende

Rainer Moster Corinna Schlosser
Mitglieder Kulturausschuss

Rosemarie Keller-Mehlem
Fraktionsvorsitzende
Kolpingstraße 6
67346 Speyer

Dr. Maria Montero-Muth
Stellvertretende Fraktionsvorsitzende